



An die Vorsitzenden der Gemeinderäte der
Muttersprachlichen Katholischen Gemeinden
in der Erzdiözese München und Freising

Geschäftsstelle des Diözesanrates
der Katholiken
E-Mail: pgrwahl@eomuc.de
Telefon: 0 89 / 21 37 – 12 61



PFARRGEMEINDERATS-
WAHL 1. MÄRZ 2026

Datum
01.09.2025

Neuwahlen der Pfarrgemeinderäte und der muttersprachlichen Gemeinderäte 2026

Sehr geehrte Vorsitzende der muttersprachlichen Gemeinderäte,
liebe Gemeinderatsmitglieder,

am 01. März 2026 stehen die Neuwahlen des Pfarrgemeinderates in den Pfarrgemeinden und in den Muttersprachlichen Katholischen Gemeinden der Erzdiözese an. Unser bayernweites Motto für diese Wahlen lautet: „GEMEINSAM GESTALTEN – gefällt mir“. Dieses Motto bringt auf den Punkt, worum es in der Kirche vor Ort geht: Anpacken, Mitmachen, Verantwortung übernehmen. Kirche ist kein „fertiges“, statisches Gebilde, sondern lebt davon, dass Menschen sich einbringen und das kirchliche Leben gemeinsam gestalten. Das „gefällt mir“ bringt zur Sprache, dass ehrenamtliches Engagement im Raum der Kirche Freude bereitet und erfüllend sein kann, es betont die Freiwilligkeit und den persönlichen Mehrwert.

Christinnen und Christen haben zum einen verschiedene und vielfältige Charismen (1. Kor 12,8-10), zum anderen haben sie eine gemeinsame Berufung durch Taufe und Firmung, die Kirche mit Leben zu füllen. Auf dieser Grundlage sind sie in den Dienst der Gemeinschaft im Glauben gestellt. Auch in Zeiten abnehmender Kirchenbindung erfüllt es viele Menschen mit Freude und Sinn, sich kirchlich zu engagieren. Diese Arbeit wird für die Gemeinde konkret und wirksam im Gemeinderat.

Dabei spiegelt der Gemeinderat in seiner synodalen Arbeitsweise als partizipatives Gremium das wider, was auch im Abschlussdokument der Weltbischofssynode 2023 als Zukunftsbild einer synodalen Kirche betont wird: gemeinsam hören, beraten und entscheiden.

Wir bedanken uns heute ausdrücklich bei allen, die sich in den vergangenen Jahren in den Gemeinderäten der muttersprachlichen Gemeinden mit viel Herzblut eingebracht haben, die gemeinsam mit den Hauptamtlichen neue Wege des Miteinanders gegangen sind und sich auch im Angesicht von Herausforderungen und Schwierigkeiten nicht haben entmutigen lassen. Sie alle leisten einen unverzichtbaren Beitrag zur Gestalt und Gestaltung unserer Gemeinden vor Ort. Vergelt's Gott dafür!

Gemeinsam werden der Diözesanrat und das Erzbischöfliche Ordinariat die Ehrenamtlichen in den kirchlichen Gremien weiterhin in ihrer Arbeit unterstützen, damit wir als Gemeinschaft in eine gute Zukunft gehen. In den vergangenen Wochen haben Sie von der Geschäftsstelle des Diözesanrates Informationen und Materialien zur Organisation, Umsetzung und zur Bewerbung der Gemeinderatswahl erhalten. Dies soll Sie auch dabei unterstützen, geeignete Kandidatinnen und Kandidaten zu finden und Menschen zu motivieren, sich in den Gemeinderat einzubringen.

Auf der Website www.deine-pfarrgemeinde.de finden Sie laufend alle notwendigen Unterlagen zu den Wahlen.

Wir wünschen Ihnen Freude, Schwung und Gottes Segen für Ihre wertvolle Arbeit und viel Erfolg bei der Durchführung der Wahlen.

In herzlicher Verbundenheit



Reinhard Kardinal Marx
Erzbischof von München und Freising



Armin Schalk
Vorsitzender des Diözesanrats der Katholiken
der Erzdiözese München und Freising